



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freunde,

wir grüßen Sie sehr herzlich mit diesem Weihnachtsbrief. Wir konnten durch Ihre großzügige Mithilfe und Unterstützung im Jahr 2022 der Not vieler Menschen in unseren Einsatzgebieten begegnen. Vielen herzlichen Dank! Seit nun fast drei Jahrzehnten arbeiten wir mit örtlichen Gemeinden und Einrichtungen, um sie in ihren vielfältigen Arbeitsfeldern zu begleiten und gemeinsam geistlich und diakonisch zu helfen. Im nächsten Jahr feiern wir 30 Jahre Vereinsgründung von Hilfe konkret. Wir sind Gott dankbar.



Einsatz November 2022 Erdbebengebiet: Die Nachwirkungen des schweren Erdbebens vor zwei Jahren, von dem 160.000 Menschen in der Region Petrinja/Glina, Kroatien betroffen waren, sind noch deutlich spürbar. Es gab 2022 hunderte, auch stärkere Nachbeben. Die 28 aufgestellten Container werden nun länger als geplant im Einsatz sein und räumlich „ergänzt“. Mit Freiwilligen aus den Gemeinden konnten etwa 100 Dächer repariert, 150 Kamine gesetzt sowie Holzöfen und Waschmaschinen an Bedürftige weitergegeben werden. Die Gemeinden begleiten die betroffenen Menschen auch seelsorgerlich. Weitere Mithilfe ist nötig.

Evangelische Schule/Wohnheim: Wir sind dankbar, dass in diesem Jahr unter Federführung und in Zusammenarbeit mit der Stiftung Wertestarter (Haiger/Berlin) das Erdgeschoss im Erweiterungsbau der Schule eingeweiht werden konnte. Jetzt werden der zweite und dritte Stock, auch erneut mit viel Eigenleistung, ausgebaut. Auf Bitten der örtlichen Behörden haben wir 48 Kinder mit Down-Syndrom in der Schule aufgenommen. Mehr als 670 Menschen sind täglich in unserem Schulgebäude unterwegs.

Menschen auf der Flucht: Zehntausende Menschen waren und sind auf der Balkanroute unterwegs. Knapp 20.000 Menschen flohen aus der Ukraine nach Kroatien. Wir helfen nach Kräften.

Im Überschwemmungsgebiet Ahrtal fanden drei weitere Einsätze mit Freiwilligen statt. Alle Bereiche sind auf finanzielle Unterstützung angewiesen. Ein Gesamtbericht erscheint im nächsten Jahr.

Das Team von Hilfe konkret wünscht Ihnen und Ihren Familien ein gesegnetes Weihnachtsfest und grüßt Sie mit der Jahreslosung für ein gesegnetes und behütetes Neues Jahr 2023:

„Du bist ein Gott, der mich sieht.“ 1. Mose 16, 13

Mit herzlichen Grüßen

Johannes Neudeck und das Team von Hilfe konkret

Hilfe konkret e.V.
Reiterweg 40
D-68163 Mannheim
Email: info@hilfekontakt.de
www.hilfekontakt.de

Spendenkonto:
Deutsche Bank Frankfurt
Kto.252 7000; BLZ 500 700 24
IBAN: DE60 5007 0024 0252 7000 00
BIC: DEUTDEDBFRA

Volksbank Rhein-Neckar
Kto. 110 46 100; BLZ 670 900 00
IBAN: DE68 6709 0000 0011 0461 00
BIC: GENODE61MA2



Ein großer Tag für die evangelische Schule in Čakovec, Kroatien: Am 14. April 2022 wurde nach jahrelanger Planung der Neubau eingeweiht. Die Stiftung WERTESTARTER war maßgeblich an der Realisierung beteiligt. Auch unzählige Arbeitsstunden vieler Freiwilliger vor allem aus Kroatien und aus Deutschland stecken in diesem Projekt. Von links nach rechts: Margarete und Hartmut Hühnerbein, Vorstandsvorsitzender; Debora und Prof. Friedhelm Loh, Stiftungsratsvorsitzender; Gordana Ramušćak, Schulleiterin; Bratko Horvat, Schulvorstand; Ladislav Ružička, Schulvorstand; Johannes Neudeck, Hilfe konkret; Petar Horvat, Schulvorstand; Željko Mraz, Generalsekretär des Bundes der Baptistengemeinden Kroatien, Schulvorstand. Engagiert mit dabei auch Reinhard Quast und Johannes Nehlsen, WERTESTARTER. Ein wichtiger Meilenstein für die Vermittlung christlicher Werte und die Ausbildung junger Menschen in der Region. Hilfe konkret hilft seit der Schulgründung aktiv mit.



Sommerfreizeit 2022 für Kinder in Pušćine: Andachten, Bibeleinheiten, Sport und Spiel sowie Seminare standen auf dem Programm. Auch weitere Freizeiten und Camps fanden statt. Mit Kindern aus den Romadörfern, Menschen aus der Ukraine, für Jung und Alt. Freiwillige von Hilfe konkret waren mit im Einsatz. Diese Arbeit geht auch 2023 weiter.



Der Unterricht in den neuen Klassenräumen der Schule in Čakovec im Erdgeschoss ist angelaufen.



Menschen, die selbst aus dem Iran geflohen waren und in Kroatien leben, setzen sich für **geflüchtete ältere und behinderte Menschen aus der Ukraine** ein. Wir konnten mit Pflegematerial und Hygienartikeln helfen. Alleinerziehende Mütter mit Kindern erhalten Unterstützung. Gemeinden und das „House of hope“ in Zagreb stehen als Anlaufstellen zur Verfügung. Weitere Unterstützung ist gefragt.



Der zweite und dritte Stock der ev. Schule werden weiter ausgebaut. Es wird viel in Eigenleistung erbracht. Weitere Spenden sind nötig. Auch für die gestiegenen Energiekosten und das Wohnheim.



Bihać, Bosnien-Herzegowina: Verteilung warmer Mahlzeiten aus einem Fahrzeug des Roten Kreuzes. Seit mehreren Jahren helfen wir kontinuierlich in Zusammenarbeit mit dem Roten Kreuz, viele Hundert Menschen in den Camps und „unterwegs“ haben auch in diesem Jahr Hilfe erfahren.

Camp Ušivak, Nähe Sarajevo, Bosnien-Herzegowina:

Wir unterstützen seit Jahren die geflüchteten Menschen im Camp und in der Region Sarajevo. Von links: Tomislav Dobutović, Pastor, Präsident des Baptistenbundes, Sarajevo; Debora, Katharina und Johannes Neudeck, Hilfe konkret und Mitarbeiterinnen aus dem Leitungsteam des Camps (Foto: Jakob Neudeck, Hilfe konkret). Eine Kleiderkammer und ein Café für Flüchtlinge in der Stadt Sarajevo werden unterstützt. Hunderte Bedürftige haben Lebensmittel, Hygieneartikel, Schuhe und Kleidung erhalten. Gegenwärtig halten sich weit über 2.000 Menschen auf der Flucht in der Region Sarajevo auf. Viele sind schon Monate unterwegs. Danke für alle weitere Unterstützung.

Fotos: Baptistenbund Kroatien; Baptistengemeinde Pušćine; Hilfe konkret; Rotes Kreuz Bihać

